

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARRAISANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



Gérant

Hector A. Proulx.

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à Hector A. Proulx, Gérant.

ANNONCES

Première insertion.....10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne

Pour annonce à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : }
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT }
\$1 PAR AN }

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Bénédiction de la pierre angulaire de la nouvelle église de St-Paschal de Kamouraska.—Une belle fête religieuse à St-Denis de Kamouraska.—Réunion des élèves finissants au Collège de Ste-Anne, année 1887.—Le Rév. Père Nolin à Manitoba.—La grande Exposition de l'année jubilaire 1887, à Québec.

Causerie Agricole : L'élevage des porcs (Suite).—Appréciation du poids des porcs gras.—Le transport des porcs gras.—Salaison et fumigation des porcs.—Salaison du lard.—Fumigation de la viande de porcs.—De la porcherie.

Sujets divers : Exposition Provinciale de Québec : lettre-circulaire de M. Ed.-A. Barnard directeur de l'agriculture de la Province de Québec, adressée à Messieurs les Curés, à l'occasion de cette Exposition Provinciale.—Mauvaises qualités de certaines plantes fourragères.

Choses et autres : Département des volailles et oiseaux de toutes sortes à la prochaine Exposition Provinciale de Québec.—Récolte abondante de fraises par M. le docteur J.-E. Bolduc, du Sault Montmorency, près de Québec.

Recettes : Bouteille lumineuse.—Encres sympathiques.

L'Exposition Provinciale de Québec.—Nous attirons particulièrement l'attention de nos lecteurs sur les renseignements que nous publions aujourd'hui concernant cette Exposition et que nous empruntons au *Courrier du Canada*; de même que sur une lettre-circulaire de notre confrère M. A.-E. Barnard, à l'adresse de Messieurs les Curés. A la lecture de cette lettre, les cultivateurs pourront se convaincre qu'ils auront tous à y gagner en se rendant à cette Exposition où rien ne sera épargné pour leur procurer les avantages de s'y instruire et de se rendre compte des progrès réalisés en agriculture par une culture intelligente et le choix d'un outillage agricole perfectionné.

Nous sommes heureux d'apprendre par les journaux de Québec, que les citoyens les plus marquants de cette ville se sont mis activement à l'œuvre pour assurer un brillant succès à cette Exposition et rendre le séjour des étrangers qui s'y rendront, le plus agréable possible. Les amateurs de chant et de musique auront l'avantage d'assister à deux magnifiques concerts; il y aura feux d'artifice, illuminations et jeux de toutes sortes; les courses de chevaux ne seront pas pour les cultivateurs le moindre attrait.

Ce qui devra surtout attirer l'attention des cultivateurs, ce sera l'exposition des produits agricoles de la Vallée du Lac St-Jean, que M. S. Lesage député ministre de l'agriculture et ami dévoué du Saguenay, s'efforce de rendre la plus intéressante possible. Cet agronome distingué s'est même rendu au Saguenay, afin d'organiser un mouvement favorable à cette exposition et qui nous permettra de juger de l'importance de cette fertile contrée par les produits qui en proviennent.

REVUE DE LA SEMAINE

Bénédiction de la pierre angulaire de la nouvelle église de St Paschal de Kamouraska.—Dimanche prochain, le 7 août, à 3 heures de l'après-midi, aura lieu cette cérémonie religieuse. On compte sur une grande affluence de personnes des paroisses voisines.

Il s'agit de la restauration de l'ancienne église paroissiale, mais cette restauration est si considérable que de fait c'est une église remise à neuf. Le nouvel édifice, dont les plans sont dûs à M. G. Emile Tanguay, architecte de Québec, sera, nous dit-on, l'un des plus beaux de ce genre.

Une belle fête à St Denis, Kamouraska.—La paroisse de Saint-Denis, comté de Kamouraska, vient de célébrer une fête touchante dont le souvenir ne se perdra pas de sitôt dans son sein.

Les lecteurs de la *Gazette des Campagnes* savent qu'un terrible incendie avait réduit en cendre, il y a dix-huit mois, l'église et la sacristie de Saint-Denis. Au lendemain de ce sinistre les citoyens de cette paroisse voyaient consumer le fruit de trente années d'efforts et de sacrifices. Le temple élégant qui faisait leur orgueil, leur linge d'église, leurs cloches, etc., tout était consumé par l'élément dévastateur.

Un tel coup, pour une paroisse d'étendue restreinte, était bien de nature à abattre les plus robustes courages. Cependant les paroissiens de Saint-Denis ne désespèrent pas d'eux-mêmes et de la Providence.

Ils se mirent à l'œuvre avec une ardeur et une énergie dignes des plus grands éloges. Le produit de leurs assurances suffit à reconstruire l'extérieur de l'édifice sacré. Dès octobre dernier la messe fut célébrée dans le temple restauré, et depuis quelques semaines on voit se dresser fièrement au sommet de la colline, un clocher à la structure gracieuse et hardie tout ensemble, qui, au dire des connaisseurs, est vraiment un petit bijou architectural.

Mais à ce corps si bien façonné il fallait l'âme mystérieuse et puissante qui l'anime et le fait parler. Il